



**Bulletin de liaison des adhérents de l'Association des Phares de Cordouan et de Grave**

**Cet été encore, notre musée a été un rendez-vous culturel et touristique incontournable de la Pointe du Médoc. Nous avons accueilli trois expositions temporaires dans une salle dédiée.**

**Alben, plasticien verdonnais, connu à l'étranger**



Alben expose encore au phare, et ce jusqu'à début novembre. Habitué aux salons à l'étranger, Alben présente plusieurs œuvres (peintures, résines et collages) dans notre musée, dont quelques créations sur le phare de Cordouan. Une première dans ce site particulier pour l'artiste du village.

**Un partenariat avec le Service Maritime Départemental**

Les 90 ans de la construction du premier bac entre Royan et la Pointe de Grave (le bien nommé Cordouan) ont été l'occasion de revisiter la traversée de l'estuaire. Un rappel sur les anciens bacs, les deux amphidromes actuels et un zoom sur la liaison Blaye-Lamarque, plus en amont. Des maquettes de bateaux, prêtées par l'armateur, et les témoignages de marins complétaient une exposition riche en documents. Pour beaucoup, prendre le bac, c'est le début des vacances... ou la fin. Cela dépend du sens de la traversée !



**Sarah Wiame et Alain Péclard.** Deux artistes locaux. Sarah Wiame allie dessins, collages et pochoirs quand Alain Péclard s'inspire des mouvements de la physique pour ses œuvres très originales.



## Un succès toujours confirmé pour les deux « Nocturnes »

Moment fort de la saison estivale, avec une organisation désormais bien rodée, les « Nocturnes » attirent toujours touristes et visiteurs, plus de 650 le 16 juillet, plus de 1 000 le 7 août, seulement. Une animation musicale, une restauration sur place, le stand de notre cave-partenaire Uni-Médoc et la gratuité du phare sont les raisons de cette réussite. Médoc Atlantique Tourisme, l'office de tourisme communautaire, est présent au service des vacanciers pour leur faire découvrir les charmes de notre presqu'île. Et, cette année un magnifique flyer sur notre animation, autant pour attirer l'œil que les visiteurs !



### Le phare de Grave, témoin de l'histoire du Médoc

Dans le cadre des 80 ans de la Libération de la « Poche du Verdon », le jardin de notre musée a accueilli une exposition de véhicules militaires allemands et américains d'époque, regroupés pour l'occasion afin de reconstituer la vie dans un camp militaire à Saint-Vivien du Médoc. Le 30 avril, le phare de Grave n'a pas été repeint en kaki... mais les quelques objets allemands trouvés près du phare lors des travaux de restauration du musée (dont un casque en très bon état) ont suscité l'intérêt des passionnés. La manifestation était organisée par l'association du Mémorial du Front du Médoc.



**SORTIE DES ADHERENTS : visite du phare d'Hourtin, entre le lac du même nom et la côte Atlantique, au cœur de la forêt. La date retenue est le samedi 8 novembre. Un prochain courrier détaillera l'organisation et les aspects pratiques.**